

1. Record Nr.	UNINA9910251402803321
Autore	Chastagnaret Gerard
Titolo	De fumees et de sang : pollution miniere et massacre de masse Andalousie, XIXe siecle // Gerard Chastagnaret
Pubbl/distr/stampa	Casa de Velázquez, 2017 Madrid : , : Casa de Velazquez, , 2017
ISBN	84-9096-091-7 84-9096-092-5
Descrizione fisica	1 online resource (xxiv, 423 paginas)
Collana	Bibliotheque de la Casa de Velazquez ; ; 69
Disciplina	330.946
Soggetti	Industries - Spain - History - 19th century Industrias - Espana - Historia - S XIX Massacres Masacres Libros electronicos.
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Incluye indice.
Nota di bibliografia	Contiene bibliografia.
Sommario/riassunto	Minas de Riotinto, 4 février 1888 : des milliers de mineurs et d'habitants des villages alentour manifestent contre les calcinations de pyrites à l'air libre pratiquées par la Rio Tinto Company, dont les fumées toxiques affectent gravement la santé publique, l'agriculture, l'environnement. Placée au milieu d'une foule pacifique, l'armée tire sans sommation, faisant près de 200 morts, bilan travesti par les autorités, sans équivalent dans l'Europe du temps. À partir de centaines de documents d'archives inédits, cet ouvrage inscrit le drame de « el año de los tiros » dans une décennie de luttes locales tout en décryptant les stratégies et responsabilités des différents pouvoirs, compagnie minière, politiques, experts. Le conflit et le massacre conduisent à une réflexion sur le fonctionnement même du régime de la Restauration et, au-delà de l'Espagne, sur les comportements des populations et de l'ensemble des acteurs devant une catastrophe environnementale. Minas de Riotinto, 4 de febrero de 1888: el ejército dispara sobre más de 10.000 personas que se manifiestan para

reclamar el cese de las calcinaciones de piritas al aire libre. El balance de la masacre es de casi 200 muertos. Este acontecimiento, inaudito en Europa, es el origen de una investigación sobre diez años de luchas que sostuvieron los municipios y sobre las estrategias y responsabilidades de los distintos poderes implicados (compañía minera, políticos y expertos) ante una catástrofe ambiental.

---